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VERBALE n. 72  del 10 aprile 2019                                              Approvato il  

 

 

ORDINE DEL GIORNO:  prot. n. 226/19 del 26 marzo e 250bis/19 del 2019  

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 14,00 – 15,00 

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 10,00 

CONSIGLIERI PRESENTI Presente 
Assente 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

Caracausi               Paolo 

 

P / / 15,00 17,10   

Ficarra                    Elio 

 

P / / 15,45 16,20   

Amella                   Concetta P / / 15,00 16,45   

Giaconia         Massimiliano 

 

P / 

 

/ 15,00 17,10   

Meli                       Caterina           

 

A / / / /   

 

SINTESI VERBALE 
(Eventuali integrazioni in dettaglio dello svolgimento della seduta relative esclusivamente alla discussione potranno 

successivamente essere inserite in un documento che farà parte integrante per relationem del presente verbale, e che 

dovrà essere trasmesso entro 20 giorni all’Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale) 

 

L’anno 2019, il giorno 10 del mese di aprile, si è riunita la terza Commissione Consiliare, presso la 

propria sede di via G. Bonanno,51 giusta convocazione prot.226/19 del 26 marzo 2019 ed 

integrazione prot.250bis/19 del 04/04/19. Alle ore 14,00 in prima convocazione, è presente il 

presidente caracausi, pertanto si rinvia la seduta di un’ora. Alle ore 15,00 oltre al presidente 

Caracausi è presente il consigliere Giaconia e il cons. Amella. Il Presidente con l’assistenza della 

segretaria supplente Angela Scafidi, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la 

seduta. All’O.d.g. i seguenti punti: 1) Varie ed eventuali; 2) Comunicazioni del Presidente; 3) 

Lettura e approvazione verbali precedenti 

In data odierna sono stati invitati i rappresentanti dell’Associazione Compa, la dott.ssa Milone del 

Fai, l’Associazione Volere Volare, il Prof. Manfredi Leone, l’Arch.Collura, l’Assessore 

Giambrone n.q. di Vicesindaco, i rappresentanti delle Scuole Raciti/Russo, Ascione, Rita Levi 

Montalcini, il Presidente della V Circoscrizione Fabio Teresi, il Dott. Musacchia, per discutere sul 

Parco Tindari “Luoghi del Cuore –Fai”  

Il presidente Caracausi ringrazia i convenuti e/o loro delegati e ricorda che l’Ass. Compa ha fatto 

pervenire in Commissione tre proposte progettuali su Parco Tindari e dà la parola il presidente 

Picone per  illustrare quanto segue:  

-La prima proposta prevede, sul modello dell’”Eco-modulo” costruito a Parma, la realizzazione, 

mediante autocostruzione, di un edificio in paglia eco sostenibile coinvolgendo le scuole del 

territorio (Istituto Ascione in primis e l’Università); 

-La seconda proposta riguarda la creazione di percorsi ciclo-pedonali che valorizzino la collinetta 

esistente, permettendo l’utilizzo per manifestazioni di cross, corsa campestre etc…; 
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-La terza proposta prevede lo sviluppo del progetto Compostiamoci con la creazione in una 

porzione del parco un’area dedicare ad orto urbano ed al compostaggio collettivo da portare avanti 

in collaborazione con le scuole del territorio.  

Il presidente Caracausi chiede alla dott.ssa Milone se i progetti d quo sono finanziabili 

 La dott.ssa Milone risponde che sulla fattibilità del progetto necessita interfacciarsi direttamente 

con i vertici del FAI. Quello più adeguato e di facile realizzazione è per lei quello dei “Cicli-

pedonali”. Il Parco Tindari potrà avere massimo 20 mila euro di contributi con un cofinanziamento 

minimo del 20%. 

Intervengono:  

-Fabio Teresi, che da 7 anni spera che il Rione di Borgo Nuovo diventi un “polo culturale-

sportivo”, punto di incontro sia per gli autoctoni rionali ma anche per gli eventi sportivi in 

generale. Parco Tindari può essere utilizzato come luogo deputato, ma necessita considerare 

l’intero quartiere nella sua globalità.  Si potrebbe creare un anfiteatro nelle aree limitrofe alle 

colline del Parco; 

-Nicola Catania, dell’Ass. Compa, riferisce che le tre proposte sono uno stralcio di quello che 

investe un progetto più ampio. Riallacciandosi a quanto detto dal Presidente della V Circoscrizione 

pensa che le “eco-balle” in fieno potrebbero essere usate per la realizzazione dell’anfiteatro; 

-Sabina Minardi, preside della Russo Raciti, pensa che la scuola possa intervenire affinché i 

bambini si innamorino del proprio quartiere e lo sentano proprio; 

-Il cons. Amella ricorda che qualche mese fa sono state piantumate alcune piante all’interno del 

parco e che ad oggi sono ancora li e non sono stati vandalizzate; Propone altre aree da destinare 

all’interno del parco, quali aree per cani, area giochi, area ciclabile etc, su indicazioni del 

Consigliere della V Circoscrizione Simona Di Gesù. Tale proposta è stata inserita agli atti della 

Commissione in fotocopia e ricorda altresì, che la stessa ha presentato una mozione in Consiglio di 

Circoscrizione, peraltro approvata, su un’idea progettuale riguardante il Parco Tindari. 

-Sabina Milone pensa che agli occhi del Fai la “cura” dello spazio sia fondamentale.  

Alle ore 15,45 entra il cons. Ficarra.  

-Fabio Giambrone, ringrazia i convenuti e reputa importante la loro presenza e crede che lavorare 

in sinergia con le  Commissioni consiliari e le Circoscrizioni comunali sia indispensabile. Pensa 

che si possa fare un lavoro importante e serio nel Parco e pensa che tutti e tre i progetti proposti 

possano essere realizzati nel tempo. Ricorda  che c’è un bando e ci sono 20 mila euro a 

disposizione per il “Parco Tindari” e dichiara che il Comune troverà le risorse necessarie in quanto 

cofinanziatore del progetto entro il mese di giugno p.v., data naturale della scadenza della 

presentazione del progetto de quo. Questo perché necessita esportare tale modello, e cita quanto 

già fatto a Brancaccio, ossia si è proceduto alla demolizione di una struttura, usata come luogo di 

spaccio e degradata. L’amministrazione Attiva è ben disposta a riqualificare il sito, e si potrà 

adoperare solo dopo l’approvazione del Bilancio in Consiglio Comunale, che dovrebbe essere 

entro il mese in corso. Fa riferimento alla delega al Decoro, voluta da lui, e prevede la messa in 

opera di vere e significative sanzioni per i trasgressori che non rispetteranno determinate norme. 

Pensa che creare un “Gruppo di Lavoro” su parco Tindari sarebbe più che opportuno e ritiene che 

necessiti , altresì, la presenza di un Tecnico dell’Area Verde/Coime che presenzierà al Gruppo 

dando un adeguato apporto in base alle proprie competenze.  

Intervengono:  

- l’Arch. Brancato, delegato dal prof. Manfredi Leone, il quale ha ascoltato con attenzione quanto 

appena detto e  pensa che il dipartimento potrà aderire a titolo gratuito per la realizzazione del 

progetto.  Chiede, altresì, se il parco sarà aperto agli utenti 24 ore al giorno o chiuderà nelle ore 

serali. Il cons. Giaconia pensa che sia da escludere la chiusura notturna e ritiene che il parco debba 
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essere fruibile per tutti e sempre nell’arco dell’intera giornata. Si apre un dibattito in merito e si 

concorda sul fatto che qualche area potrebbe essere recintata, così come previsto dal Regolamento 

sul verde vigente 

 

-Fabio Teresi, non concorda ad inserire il compostaggio all’interno del parco de quo. Esterna le 

proprie perplessità, tranne che sia una “forma di laboratorio” per sensibilizzare gli utenti, così 

come proposto da Maria Grazia carini dell’Ass. Compa;  

-Fabio Teresi, ricorda che già c’è un’area chiusa, denominata “Parco Robinson” e questa è 

inglobata all’interno dell’Area in studio in data odierna; 

Il Presidente Caracausi chiede tra gli intervenuti chi parteciperà in rappresentanza dei vari Enti ed 

Associazioni presenti per la costituzione del “Gruppo di Lavoro”.  Ci si determina nel seguente 

modo: il Presidente Caracausi ed i colleghi consiglieri della III Commissione Consiliare, Eugenio 

Oreto e Antonino Anello dell’Ass. Compa, Fabio Teresi presidente della V Circoscrizione, Ing. 

Manfredi Leone del Dipartimento Architettura,   

Per il supporto procedurale vengono inseriti l’Arch. Milone e il Tecnico che verrà nominato dal 

Settore Ville e Giardini. Si dà atto che alle ore 16,20 esce il cons. Ficarra e continua la discussione 

sull’argomento de quo. Successivamente il Presidente saluta i convenuti e li congeda passando al 

secondo punto all’Odg  e chiedendo alla segretaria di redigere una nota indirizzata al Vicesindaco 

ed al Dott. Musacchia dove si chiede di nominare un tecnico che presenzierà agli incontri del 

“Gruppo di lavoro” costituitosi in data odierna. Alle ore 16,45 esce il cons. Amella. I lavori 

proseguono e si passa al terzo punto con la lettura dei verbali n. 70 del 8 aprile e n. 71 71 del 9 

aprile u.s. che vengono approvati all’unanimità dei presenti. Esauriti gli argomenti in trattazione 

alle ore 17,10 in Presidente chiude la seduta.  

 ORARIO FINE SEDUTA  17,10 

 

La segretaria supplente             IL PRESIDENTE                                                                                                          

Angela Scafidi                        Paolo Caracausi  

                                                                                                                                  

  


